

ENTERPRIZE

Mobilitätsprojekt gewinnt den ENTERPRIZE 2022

Gümligen, 31. Mai 2022 – Die SVC Stiftung für das Unternehmertum und die Eidgenössische Hochschule für Berufsbildung EHB haben heute an der EHB-Jubiläumstagung im Beisein von Bundesrat Guy Parmelin zum achten Mal den ENTERPRIZE für herausragende Innovationen in der beruflichen Aus- und Weiterbildung vergeben. Das Projekt «Swiss Mobility Programm» der Kantone Luzern, Tessin und Waadt überzeugte die Jury: das Mobilitätsprojekt bietet Lehrabgängerinnen und -abgängern aus allen Berufen die Möglichkeit, in Partnerkantonen drei- bis sechsmonatige Praktika zu absolvieren. Dabei liegt der Fokus auf dem sprachlichen, kulturellen, beruflichen und persönlichen Lernzuwachs.

Die unabhängige Fachjury bewertete die rund 30 eingereichten Projekte nach Kriterien wie Wirkungsgrad, Innovationsgehalt und unternehmerisches Handeln. Heute wurden die drei besten Initiativen im Rahmen der EHB-Jubiläumstagung «SustainableSkills» mit dem ENTERPRIZE 2022 ausgezeichnet.

Gewinner des diesjährigen Wettbewerbs ist das Projekt **«Swiss Mobility Programm»**, das 2015 von den Kantonen Luzern und Tessin lanciert wurde und seit 2018 auch den Kanton Waadt umfasst. «Swiss Mobility» nutzt das Potenzial der mehrsprachigen Schweiz und der interkantonalen Netzwerke mit einem Hauptziel: Lernende sollen von Mobilitätsprogrammen profitieren. Dank dem Praktikum im anderen Landesteil erweitern die Teilnehmenden ihren fachlichen, persönlichen und beruflichen Horizont.

Die Erfolge sind eindrücklich und zwar auf allen Ebenen: Die Teilnehmenden verbessern ihre Sprachkompetenzen um mindestens ein bis zwei Niveaus. Zudem erhalten vielen von ihnen noch während des Praktikums ein Stellenangebot des besuchten Betriebs. Für die Unternehmen bringen die Teilnehmenden neue Impulse in die Belegschaft und lernen potenzielle neue Mitarbeitende kennen. Ihr Image als innovatives und zukunftsorientiertes Unternehmen wird zudem gestärkt.

Und auch die kantonalen Berufsbildungsämter profitieren: Sie entwickeln das Mobilitätsprogramm bedürfnis- und wirkungsorientiert weiter und ergänzen laufend das Netzwerk der Praktikumsbetriebe. Angesichts der steigenden Teilnehmendenzahlen und dem wachsenden Interesse von Seiten der Betriebe soll sich «Swiss Mobility» in den kommenden Jahren zu einem gesamtschweizerischen Mobilitätsprojekt entwickeln.

Zwei weitere Initiativen haben die Fachjury ebenfalls überzeugt: Die Lernplattform **Holzbau-LAB** von Holzbau Schweiz steht allen Holzbaubetrieben und ihren Mitarbeitenden zur Verfügung. Dabei profitieren die Nutzerinnen und Nutzer von einem vielseitigen Angebot. Sie können auf branchenspezifische Themen zugreifen und sich so weiterbilden. Aber nicht nur das: Sie können auch persönliche Portfolios eigenhändig auf dem aktuellen Stand halten und sich der Branche präsentieren. Das Projekt **Unternehmerisches Denken und Handeln an Berufsfachschulen** der Schweiz. Direktorinnen- und Direktorenkonferenz der Berufsfachschulen SDK-CSD fördert die

ENTERPRIZE

Entrepreneurship Education an Berufsfachschulen. Auf der Basis des Lehr-Lern-Programms «myidea» kann das Thema in den Schullehrplänen verankert werden und die Lehrpersonen können sich damit umfassend weiterbilden.

Im Beisein von rund 600 Gästen wurden die Preisträger:innen ausgezeichnet. Als Höhepunkt würdigte Bundesrat Guy Parmelin die Finalisten: «Verantwortung zu tragen und sich um Nachhaltigkeit zu bemühen, müssen Bestandteil des unternehmerischen Denkens und Handelns sein. Sie alle tragen mit ihrem Unternehmergeist dazu bei, dass sich die Berufsbildung stetig weiterentwickelt».

Das Siegerprojekt «Swiss Mobility» konnte neben der ENTERPRIZE Trophäe einen Preis von 10'000 Franken entgegennehmen. Die beiden Zweitplatzierten wurden mit je 5'000 Franken für ihre Leistung belohnt.

Der ENTERPRIZE wird von der SVC Stiftung für das Unternehmertum in Zusammenarbeit mit der Eidgenössischen Hochschule für Berufsbildung EHB vergeben. Finanziell unterstützt wird der ENTERPRIZE durch Infrasisse, IngCH Engineers Shape our Future, Integra sowie USIC und die Hammer Group.

Weitere Informationen

Dr. Andrea Leu / Maggie Winter

Enterprize, c/o Senarclens, Leu + Partner AG

Klosbachstrasse 107, 8032 Zürich

Andrea.leu@senarclens.com / maggie.winter@senarclens.com

www.enterprize.ch

Trägerschaft



FÜR DAS UNTERNEHMERTUM

Die SVC Stiftung für das Unternehmertum übernimmt gesellschaftliche Verantwortung. Sie hat sich zum Ziel gesetzt, das Unternehmertum in allen Wirtschaftsregionen der Schweiz zu fördern und Sensibilisierungsarbeit zu leisten. Dabei soll auch das Verständnis für unternehmerfreundliche Rahmenbedingungen in der Gesellschaft verbessert werden. Zur Verwirklichung ihrer Ziele fokussiert sich die SVC Stiftung für das Unternehmertum auf zwei Handlungsfelder: Innovation und Exzellenz sowie Bildung zum Unternehmertum.

Kontakt: Michael Fahrni, Präsident SVC Stiftung für das Unternehmertum,

michael.fahrni@swiss-venture-club.ch, +41 31 358 72 71

ENTERPRIZE

c/o Senarclens, Leu + Partner AG, Klosbachstrasse 107 | 8032 Zürich |
T. 043 305 05 90 | www.enterprize.ch



EHB

SVC ⁺ *Stiftung*
FÜR DAS UNTERNEHMERTUM

ENTERPRIZE

Fachpartner

Die Eidgenössische Hochschule für Berufsbildung EHB ist die schweizerische Expertiseorganisation für Berufsbildung. Sie bildet Berufsbildungsverantwortliche aus und weiter, erforscht die Berufsbildung, entwickelt Berufe weiter und unterstützt die internationale Berufsbildungszusammenarbeit. Die Standorte der EHB befinden sich in Zollikofen bei Bern (Hauptsitz), Lausanne und Lugano, mit Aussenstandorten in Olten und Zürich.

Kontakt: Jacques Andres, Leiter Kommunikation, jacques.andres@ehb.swiss, +41 58 458 27 12

EHB-Jubiläumstagung 31. Mai 2022: www.ehb.swiss/events/sustainableskills